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Il sottoscritto consigliere comunale,

 il sindaco di Ferrara ha partecipato il 26 marzo 2024
zione dei comizi elettorali 
Bergamini2 alla Sala Stampa della Camera dei Deputati per presentare quella che 
doveva essere la nuova edizione dello SpencerHill Festival, dal 5 all'8 giugno 2025 
a Ferrara; 

 in quell’occasione il Sindaco Alan Fabbri aveva dichiarato: “
natali a Michelangelo Antonioni e Florestano Vancini, rappresenta un punto di rif
rimento importante nel panorama cinematografico, sia nazionale che internazionale. 
Il prossimo anno la nostra città celebrerà Bud Spencer & Terence Hill, due 
amati e conosciuti in tutto il mondo
che farà conoscere la città estense come capitale dei grandi eventi

 il 29 marzo 2024 analoga conferenza stampa si è tenuta presso il Palazzo Munic
pale di Ferrara3. 

 che il 10 dicembre 2024 l’amministrazione confermava, con grande evidenza, la 
presenza del Festival nella programmazione 2025
storico e la darsena”.  

 con una nota pubblicata il 20 febbraio sul sito dello 
congiunta degli uffici stampa di Comune e organizzatori, si annunciava che l’evento 
era annullato e che “l’organizzazione, in collaborazione con il Comune di Ferrara, 
sta valutando nuove date e formule, lavorando a soluzioni
evento all’altezza delle aspettative del pubblico e degli appassionati

                                                 
1 Vedi https://www.cronacacomune.it/notizie/52090/lo
terence-hill-arriva-ferrara-nel-2025.html  
2 Vedi https://webtv.camera.it/evento/24949  
3 Vedi https://www.cronacacomune.it/notizie/52132/ferrara
4 Vedi https://www.cronacacomune.it/notizie/54260/ferrara

GRUPPO CONSILIARE LISTA CIVICA ANSELMO SINDACO 
 
Ferrara, 26 Febbraio 2025

                

         Al Sig. Sindaco

                         e p.c. Al Presidente Consiglio 

SpencerHill Festival. 

Il sottoscritto consigliere comunale, 
Premesso che 

il sindaco di Ferrara ha partecipato il 26 marzo 20241 - a 10 giorni dalla convoc
zione dei comizi elettorali - ad una conferenza stampa ospitata dall’

alla Sala Stampa della Camera dei Deputati per presentare quella che 
doveva essere la nuova edizione dello SpencerHill Festival, dal 5 all'8 giugno 2025 

in quell’occasione il Sindaco Alan Fabbri aveva dichiarato: “Ferrara
natali a Michelangelo Antonioni e Florestano Vancini, rappresenta un punto di rif
rimento importante nel panorama cinematografico, sia nazionale che internazionale. 
Il prossimo anno la nostra città celebrerà Bud Spencer & Terence Hill, due 
amati e conosciuti in tutto il mondo” e che “Ferrara è felice di accogliere il festival 
che farà conoscere la città estense come capitale dei grandi eventi
il 29 marzo 2024 analoga conferenza stampa si è tenuta presso il Palazzo Munic

che il 10 dicembre 2024 l’amministrazione confermava, con grande evidenza, la 
presenza del Festival nella programmazione 20254 “dal 5 all'8 giugno tra il centro 

Visto che 
con una nota pubblicata il 20 febbraio sul sito dello SpencerHill Festival, con firma 
congiunta degli uffici stampa di Comune e organizzatori, si annunciava che l’evento 

l’organizzazione, in collaborazione con il Comune di Ferrara, 
sta valutando nuove date e formule, lavorando a soluzioni che possano garantire un 
evento all’altezza delle aspettative del pubblico e degli appassionati

https://www.cronacacomune.it/notizie/52090/lo-spencerhill-festival-torna-italia-il-raduno-internazionale

 
https://www.cronacacomune.it/notizie/52132/ferrara-sede-dello-spencerhill-festival-2025-raduno-internazi

Vedi https://www.cronacacomune.it/notizie/54260/ferrara-confermati-300-eventi-2025.html 

26 Febbraio 2025 

Al Sig. Sindaco 

e p.c. Al Presidente Consiglio Comunale 

a 10 giorni dalla convoca-
ad una conferenza stampa ospitata dall’On.le Davide 

alla Sala Stampa della Camera dei Deputati per presentare quella che 
doveva essere la nuova edizione dello SpencerHill Festival, dal 5 all'8 giugno 2025 

Ferrara, che ha dato i 
natali a Michelangelo Antonioni e Florestano Vancini, rappresenta un punto di rife-
rimento importante nel panorama cinematografico, sia nazionale che internazionale. 
Il prossimo anno la nostra città celebrerà Bud Spencer & Terence Hill, due artisti 

Ferrara è felice di accogliere il festival 
che farà conoscere la città estense come capitale dei grandi eventi". 
il 29 marzo 2024 analoga conferenza stampa si è tenuta presso il Palazzo Munici-

che il 10 dicembre 2024 l’amministrazione confermava, con grande evidenza, la 
“dal 5 all'8 giugno tra il centro 

SpencerHill Festival, con firma 
congiunta degli uffici stampa di Comune e organizzatori, si annunciava che l’evento 

l’organizzazione, in collaborazione con il Comune di Ferrara, 
che possano garantire un 

evento all’altezza delle aspettative del pubblico e degli appassionati”; 

internazionale-dei-fan-di-bud-spencer-

internazionale.html  
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 la causa del rinvio era attribuita al fatto che “l’indisponibilità di Piazza Trento e Trie-
ste, dovuta al cantiere del Campanile del Duomo, ha reso molto più complessa la 
gestione dei palchi estivi, concentrati in Piazza Ariostea, creando difficoltà nei tempi 
di allestimento e disallestimento tra Palio, Spencerhill e Ferrara Summer Festival. 
Inoltre, le alternative proposte in centro-storico, come Piazza Castello, non sono ri-
sultate idonee per la previsione di un grande flusso di pubblico”: 

 che di tale comunicato non vi è traccia sul sito del Comune; 
 che sulla pagina Facebook degli organizzatori sono numerosi i commenti delusi e di 

protesta di fan che avevano già prenotato viaggi e alloggi per seguire l’evento.  
 

Ritenuto che 
La decisione di ospitare un festival di celebrazione della storia cinematografica di Bud 
Spencer e Terence Hill è sicuramente coerente con la linea narrativa, elettorale e di 
mandato di questa amministrazione, solleticando i sentimenti nostalgici e identitari di 
alcune generazioni di cittadini sicuramente elettori, compreso lo scrivente. 
 

Considerato che 
 il festival in oggetto si svolge da alcuni anni in Germania; 
 nel 2023 è stata realizzata una edizione in Italia, nella città di Gubbio per la quale 

sono stati dichiarate oltre 25.000 presenze; 
 il costo del biglietto dell’edizione 2023 era 29 euro a persona per l’ingresso giorna-

liero, 79 euro per l’intero week end e 1 euro per ogni anno di età per bambini e ra-
gazzi sino ai 16 anni; 

 l’edizione 2024 non si è tenuta nella città umbra perché, a quanto riferisce la stam-
pa locale, gli organizzatori della società Pari e Dispari Srl non sarebbero “riusciti a 
discutere in modo costruttivo con l’amministrazione comunale” e quindi come 
diffuso in una nota stampa dalla stessa società non sarebbero stati in grado “di so-
stenere il 100% dei costi e la società rischierebbe l’insolvenza perché non ci sono 
prospettive per il 2024. Siamo quindi costretti a cercare un compromesso con vari 
creditori per una piccola parte residua dei costi totali (circa il 10 %)” del festival;  

 L’edizione 2025 a Ferrara, come dichiarato dagli stessi organizzatori, sarebbe stata 
gratuita “grazie alla collaborazione con l'Amministrazione, con la fiera, con i partner 
privati e con l'associazione dei fan”. 

 
Considerato inoltre che 

 il 7 marzo 2024, oltre due settimane prima della conferenza stampa alla Camera dei 
Deputati, il Comune di Ferrara – in quanto stazione appaltante – pubblicava la pro-
cedura di “APPALTO DEI LAVORI DI RESTAURO E CONSOLIDAMENTO DEL 
CAMPANILE DELLA CATTEDRALE DI SAN GIORGIO DI FERRARA - CIG: 
B0AB548EE8 - CUP: F77I16000010001”  

 la procedura aveva scadenza 22 marzo, 4 giorni prima la conferenza stampa; 
 in tale procedura vengono quantificate le giornate di lavoro previste, nel numero di 

“giorni 450 (quattrocentocinquanta) naturali consecutivi decorrenti dalla data del 
verbale di consegna dei lavori.” 

 tale tempistica, sia della procedura di appalto che del cantiere, rendeva evidente 
già allora, che nelle settimane in cui era prevista la manifestazione vi sarebbe stata 
convivenza, per le manifestazioni previste nel centro storico della nostra città, con il 
cantiere del duomo; 

 l’esito della procedura di appalto, con aggiudicazione tramite Determinazione 2024-
1599 del 24/06/2024 del SERVIZIO COORDINAMENTO E MONITORAGGIO DE-
GLI INTERVENTI PNRR E DEI PROGETTI COMPLESSI è stata pubblicato il 1° 
agosto 2024. 



 
Verificato quindi che 

L’amministrazione era ben a conoscenza – essendo addirittura Stazione appaltante 
dell’intervento sul campanile – da molto prima l’annuncio in pompa magna dello 
SpencerHill Festival a Ferrara, delle possibili e comprensibili difficoltà per la realizzazione 
di manifestazioni nei pressi del Duomo di Ferrara nel periodo di apertura del cantiere. 
 

Si interroga l’amministrazione per conoscere 
1. per quali ragioni si è proceduto, pur in presenza di un conosciuto ed evidente osta-

colo alla realizzazione di ulteriori manifestazioni in centro all’annuncio dell’evento, 
essendo poi costretti ad annullarlo, con comprensibile delusione dei fan; 

2. se l’amministrazione era a conoscenza delle difficoltà nella gestione economica del-
la precedente edizione di Gubbio 2023; 

3. se il costo della trasferta a Roma del Sindaco, dell’eventuale staff al seguito o di al-
tri ospiti nelle conferenze stampa alla Camera ed in Palazzo Municipale è stato so-
stenuto dall’amministrazione, e nel caso per quali importi; 

4. l’entità del contributo previsto per la manifestazione messo a bilancio 
dell’amministrazione e delle sue partecipate, relativi riferimenti di Bilancio e PEG; 

5. quale sarebbe stato il soggetto attuatore e beneficiario dell’eventuale contributo. 
 
 
      Gruppo Consiliare Lista Civica Anselmo Sindaco 

      Cons. Leonardo Fiorentini 
 

 
 
 
 
 
 


